

2024年度 錦郡幼稚園生活発表会（劇ごっこ）

保護者のみなさん&大阪大谷大学の先生方感想集

今年度もたくさんの感想をお寄せ頂きありがとうございます。お互いの思いが重なり合うところ、さまざまな角度から見られているところ、「そうか!」新たな発見をされているところ、さまざまありますね。実は他の保護者の方の感想を読んで、これらのことに気付いていただくために、またこどもたちも我々大人もより豊かに育っていくためにも、みなさんの感想を集め、配布させていただくことにしました。こどもたちと一緒に読みいただき、あの日の感動を呼び起こしていただくとともに、今後のお互いの成長にも生かしていただければ幸いです。よろしくお願いいたします。(今年度、3・4歳児は合同で劇をしました。)

なお今年度は、日頃より連携・交流していただいている大阪大谷大学より、3名の先生方にも参観いただき、感想を寄せていただきましたので併せて掲載させていただきます。

<そら組(5歳児)>保護者のみなさんの感想

◎幼稚園生活最後の生活発表会、とても楽しみにしていました。当日まで“ひみつ”だったので、その分見ていておもしろかったです！道具を運んだり、着替えをしたり、子どもたちでできる事が増えていて感動でした！時々セリフを忘れたのか止まってしまう事もありましたが、なんとか思い出して言えていて良かったです！ほしぐみ(3歳児)の時、最初は前に立つ事もできなくて、みんなが前に立っているのを見ていました。先生のひざの上に座って過ごしていた年少の時を思うと、本当に立派になりました。先生とお友達に支えられて過ごした三年間、母子共に感謝しています。最後のうたは今回も感動でした！！5人での最後の劇、5人とは思えない見どころ満載の素敵な劇でした。先生方、ありがとうございました。

◎幼稚園最後の生活発表会、劇そのものも長く、役割やセリフも沢山あって、よく覚えているなあと感じました。声もみんな最初は緊張もあった感じですが、

段々大きくなり、普段の練習の成果がしっかりと出せていたのではと思いました。自分達の仕掛けも成功し、家でも何回もその話をしてくれていました。最後の歌は3年間の成長をしみじみ感じながら聞いていました。歌詞も全部覚えていてすごいですね。小道具や衣装もかわいくて、準備も大変だったと思います。とても心に残る発表だったと思います。ありがとうございました。

◎去年は遊戯室に入る事すら出来ず、今年はどうだろうかと不安でいっぱいでしたが、当日は何とか無事に終わって一安心が正直な気持ちです。後日、動画で改めて初めから見て、より具体的に話が入ってきて・・・という感じでした。自分でもビックリしましたが、本人よりもドキドキがだいぶ強かったようです。特に生活発表会となると、練習が始まる頃から様子が違ってきて、日にちが近づくにつれ、「イヤだなあ～」と言葉が出てきて・・・という感じでしたが、今年は「ドキドキする」とは話していましたが、イヤとかはいっさいなく、楽しそうに取り組んでいる様子がみえて、成長なのかな?!とも考えましたが、それだけではなく、先生が少し早く登園してみてもは?とお話頂いたのもとても大きかったと思います。早く登園する事によって、こんなに変わると思わなかったです。ありがとうございました!! 感謝です!!

◎生活発表会、ありがとうございました。3年間の集大成といえるすてきな発表でした。1人1人が自分の役に責任を持って取り組み、5人それぞれの違う表現で個性が光っていたと思います。着替えや段取りも本当にスムーズで、さすが年長さん!といった感じでした。沢山練習したことがよく伝わりました。5人だけとは感じないくらいの見ごたえ?があったなあと思いました。3年間いろいろなことがあり、いろんな息子をみてきましたが、本当に成長したなあと感じました。少し真面目すぎる所もありますが(笑) それも長所として、これからも伸ばして行ってやりたいと思います。担任の先生をはじめ、先生方ご指導ありがとうございました。卒園まであと少し。どうぞよろしくお願いします。

◎今年は年長さんで幼稚園生活の集大成となる生活発表会。思えば年少さん年中さんの時は、各年齢らしい可愛さや成長が見られたものの、それでも男の子5人だけのこのクラス、やっぱり今年も親はドキドキと楽しみ半分、心配半分でした。しかし当日までに「どんな事するの?」と尋ねると、去年は「分からん」「忘れた」と言っていたのに対し、今年は「内緒、そのほうがおもしろいやろ?」「僕、めっちゃおもしろいところあるから」とこちらを楽しませる言葉が

出てきて、その時点で昨年との違いを感じ、心配よりも楽しみが大きくなりました。いざ当日、劇が始まると想像以上にしっかりしたお話に。セリフや動きで年少、年中さんの頃を思うと、当たり前ですが見違えるようでした。なにより「しないといけないからしている」ではなく「心から楽しんでしている」ということが、表情や仕草から伝わってきて、とても感慨深かったです。最後のお歌もみんなしっかり大きな声で歌えていてとても感動しました。終わってからも自ら自分が頑張ったところや楽しかったところを話してくれて、間違いなく大きな自信になった事が分かりました。ここまで成長できたのは、この3年間ご指導下さった先生方のおかげです。本当にありがとうございました!!

<はな組(4歳児)>保護者のみなさんの感想

◎ほしぐみの時よりパワーアップしていて、すごかったです。『桃太郎』じゃなくて、幼稚園での生き物や柿をつかったの『柿太郎』は、よく考えられててよかったです。おもしろい所もあって楽しかったです。そらぐみになった時のげきも楽しみになりました。お兄ちゃんも「楽しいげきやった」って言ってました。

◎参観ありがとうございました。いろんな役で出る機会があって、どれも可愛くてとても楽しませてもらいました。我が子も大きな声で発表できていて成長を感じました。

◎歌やダンスがとても可愛くて、おもしろくてとっても楽しい柿太郎でした。セリフも思わず笑ってしまうようなものもあり、終わった時にはもう1回見たい!と思いました。1人1人が次のシーンの準備をするのを先生に言われなくても思っていて、ほしぐみさんからの成長を感じました。楽しい劇を見せてくれてありがとうございました。

◎笑いもあり、涙もあり、とても楽しく見させていただきました。一生懸命、沢山練習したのが見えて伝わってきましたし、なによりみんなが楽しそうに演じているのが印象的でした。一つの事に向かって取り組み、達成していくことの大切さを子ども達なりに感じていたのではないかと思います。ありがとうございました。

◎大きな声で楽しそうにしている、こちらも楽しくなりました。昨年と比べて、自信满满なところも良かったです。鬼のダンス可愛かったです。構成、セリフ、音響や小道具など、とても良かったです。子どもたちみんなセリフや自分の

出番も覚えていて感心しました。笑ってしまうところもたくさんあって、本当に見ていて楽しかったです。去年は、自分の子が上手く出来るかなあと、心配しながら見ていましたが、今年はそんな事を感じさせない様子で、本人も楽しみながらしている姿を見れて、この1年ですごく成長したんだなあと思えました。楽しい劇をありがとうございました。

◎みんな楽しそうで、こちらも楽しくなる劇でした!“見てほしいところ”で発表していた通り、オニのダンスのところはとても楽しそうで嬉しくなりました。相変わらず人の後ろに隠れてしまっていたのですが、大阪大谷大学の舞台の時と違って、自分を見てもらおうと顔や姿を出してくれた事に成長を感じて嬉しかったです。これからもっと前に出てきてくれるようになればいいなあと思いました。お友達同士で助け合う姿や協力して成功させようと一致団結している姿を見て感動しました。普段の園生活の話をあまり聞かせてくれないので、成長した姿を見られて嬉しかったです。劇も歌も声がしっかり出ていてびっくりしました。今までとても頼りなく思っていたのが頼もしく思いました!!

◎子供の成長がみれて良かったです。ありがとうございました😊

◎みんなイキイキと楽しそうにしている、見ている側も楽しかったです。ワクワク、ドキドキ、次はどんな展開がくるのか!?感情が忙しかったです(笑)何よりみんなで考えて作った発表会だということが伝わってきました。最高の発表会でした。ありがとうございました。

◎「『柿太郎』の練習をした!!」と毎日教えてくれてて、ずっと楽しみにしていた当日。一人一役かと思えば、みんな色々な役をしてビックリ!!この1年ですごく成長したんだな一☆彡と思いました。おもしろかったり、こわい鬼さんがいたり、上手な歌だったり、楽しい時間でした♪表現力がすばらしかったです☆彡

◎練習の時から子どもに話を聞いていて、楽しそうな内容だなと楽しみにしていました。実際に観劇して、想像以上におもしろくて工夫してつくられているなどおどろきました。子ども達もやらされてる感がなく、本当に楽しく劇あそびに参加しているんだなと感じました。本当に4月の頃に比べるとすごく成長していて頼もしかったです。次の1年もどのように成長するのか、今から楽しみです!

◎生活発表会お疲れ様でした。まずはとても素晴らしい劇を見せてくれてあ

りがとうございます。家に帰って動画を何回見返しても、とても3、4歳児ができるほどのものではないと思うほど、クオリティが高く、演出もすごかったです!!特に子どもたちが一人2、3役をこなしているのにびっくり。展開ごとに衣装も早く着替えて、脇で待機しているところもピシッとまっていたり、次に動くところも完璧でした☆彡 わが子もセリフを大きな声でわかりやすく喋っていたのがとても感心しました!それでもタンゴを少しおもしろおかしく踊っていたら、さいごの歌では思わずうるっときちゃう・・・そんな、エンターテインメント的な劇を見せてくれて本当にありがとうございました。

<ほし組(3歳児)>保護者のみなさんの感想

◎生活発表会ありがとうございました。本当にみんな楽しそうで、表現がとても豊かだったと思います。オニのところは迫力もあり、とってもとっても上手でした。我が子も練習の頃から、家でずっと歌っていて、毎日たのしかった様です。1年前は、家で好きな様にすごしていて、兄の劇を見た時、「来年この子できるのかな?」と思っていましたが、心配いらなかったです。すごい成長を見せてくれた我が子にも、先生方にも感謝しかないです。

◎元気いっぱい役を演じていて、楽しそうなのがよくわかったし、一所けん命さに心をうたれました。どの役もとてもかわいかったです。

大阪大谷大学の先生方の感想

いつもたいへんお世話になっております。また、この度は生活発表会を観させていただき、ありがとうございました。

事前に生活発表会のプログラムをいただき、日々の園生活の中で劇が生み出されていった経緯や、子どもたちと先生方の劇に向けての思いを踏まえて、より一層楽しみに拝見しました。まず驚かされたのが、子どもたちが自分の判断で役の着替えをして、いくつもの役を演じていたことです。ただ衣装が変わるだけでなく、その役にすっと入りきっていて、こちらもどんどん物語に引き込まれました。普段、少人数ながらもお互

いが自分の役割を果たして園生活を送っていることそのものが、表れていたように思います。そして、どちらのクラスも、思いを互いに伝え合うこと、協力して一つのことをやりとげる喜びを大切にしていることが劇全体を通して強く伝わり、そうしたことを伝えられる子どもたちの力に魅了されました。

はなぐみとほしぐみの「かきたろう」では、鬼たちの迫力あるダンスと表情が特に印象的でした。とかく「鬼」は悪ぶるものとして否定的に描かれますが、食べること、生きることを謳歌しているような生き生きとした姿が魅力的で、子どもたちの率直な表現に自身の偏った見方を顧みました。鬼の住処に角に挟まれて大根がささっている光景も、ユーモアたっぷりて顔がほころびました。

そらぐみの「どんぐりの木だんちの なかまたち」では、生き物たちと管理人さんとのやり取りの繰り返しの中に、子どもたちの日々のやりとりを感じて、それだけで胸がじんときまりました。そらぐみのやさしくあたたかな雰囲気が、劇全体からあふれ出ていたように思います。また、おはなしのはじまりから盛り上がり、そして結末への流れが子どもたちの中でしっかりと把握されていて、流れるように演じられていたことにも感心しました。

この生き生きした子どもたちの姿を引き出され、一緒に楽しみながら作り上げてこられた先生方のお力に感服しております。私たち教員も、先生方が目指されている子どもの姿を見せていただき、共有させていただく機会となりました。また学生と一緒に学ばせていただくと共に、私たちの関わりも子どもたちの成長の一助となるように、頑張りたいという思いを新たに致しました。

この度はありがとうございました。そして、今後共どうぞよろしくお願ひ致します。